

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.
AÑO III.
 En Madrid, al mes, 4 peseta 50 céntos.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 15 pesetas.

DIRECTOR:
GUILLERMO AUTRAN.

PUNTOS DE SUSCRICION.
 En Madrid, en las oficinas, calle de la Encarnación, núm. 10, bajo, dcha., y en las principales librerías.

NÚM. 584.

LA REUNION DE AYER.

Reunidos en el salón de presu- puestos del Senado los representa- tes del país que están conformes con el programa de la izquierda, se abrió la sesión a las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del señor duque de la Torre.

El general Serrano en un breve discurso manifestó que estando en París había tenido noticia de las reuniones de los ex ministros del anterior gabinete y de algunos otros que forman parte de la izquierda, que éstas habían sido el primer paso dado en el sentido de la reorganización de definitiva de nuestros amigos, y que en ellas se había acordado celebrar una amplia reunión para que todas las fuerzas vivas del partido resolvieran entre. Añadió que de un lado el precedente de que los senadores y diputados se habían considerado siempre como los representantes y directores del partido, y de otro la dificultad de reunir tan perentoriamente como era necesario hacerlo a los delegados de los comités y de la prensa, aconsejaban omitir por hoy este procedimiento democrático, que es el más adecuado a la naturaleza de nuestras ideas, y limitar la convocatoria en los términos en que se había hecho.

Después de exponer el carácter provisional de lo que ayer se acordara, que había de encaminarse tan sólo a conseguir las mayores ventajas posibles en la próxima lucha electoral, dijo que respecto a la política y a los propósitos de nuestro partido nada había que añadir a lo que sobre aquella y éstos se consignó en el último discurso de la Corona.

El Sr. Moret expuso que un amigo le había escrito manifestando ciertas susceptibilidades sobre la forma en que se había hecho la convocatoria.

El señor duque de la Torre se apresuró a manifestar que él era el único responsable, y que sus deseos si habían sido facilitar el que concurrieran todos los amigos; pero que había algo que pudiera molestar a alguno se tuviera por no puesto.

Ante estas explicaciones el señor Moret dijo que se tuviera como presente al Sr. Gallostra.

Inmediatamente se procedió a nombrar una comisión de letrados que entienda en todo lo relativo a las elecciones, y habiéndose designado a los ex ministros letrados, se excusó el Sr. Moret manifestando que él no ejercía; pero a petición del Sr. Linares Rivas no se aceptó la excusa, y a propuesta del Sr. Lopez Dominguez se agregaron a la comisión todos los diputados y senadores letrados.

El Sr. Becerra pidió que se hiciera constar que todos los acuerdos se tomaban por unanimidad, y acordado así leyó los siguientes datos estadísticos que demuestran la vitalidad de nuestro partido y su arraigo en la opinión.

Comités constituidos antes del 13 de Octubre:
 Aprobados por el directorio... 1.602
 Sin aprobar..... 241
 Formados después de dicha fecha..... 210
 Total..... 2.053
 Personas que se inscribieron para el banquete de la izquierda, 750.

Exposiciones recibidas pidiendo el sufragio universal y la revision constitucional, 258 con 250.000 firmas.

A propuesta del Sr. Moret, y con objeto de atender a los gastos que ocasionen los trabajos encomendados a la junta de letrados, se acordó emitir 100 acciones de 125 pesetas cada una, pagaderas en cinco plazos.

El Sr. Becerra confirmó las indicaciones del señor duque de la Torre sobre la cuestión del programa, afirmando de nuevo que está contenido en el Mensaje de la Corona, y añadió que no dando idea alguna de los principios del partido el nombre que hoy lleva, debía adoptarse el de demócrata monárquico o el de liberal reformista, decidiéndose los concurrentes por este último.

Se acordó un voto de gracias al señor general Serrano, el cual antes de levantar la sesión, pronunció sentidas y elocuentes frases de gratitud, mostrándose tan satisfecho del espíritu entusiasta y disciplinado que existía entre todos los hombres del partido liberal reformista, que añadió que de él podían esperar mucho la patria y el rey.

Acto seguido se levantó la sesión: eran las cinco menos diez.

La lista de los concurrentes, leída por el Sr. Quiroga al comenzar la sesión, es la siguiente:

Senadores, duque de la Torre, marqués de Seoane, Rios Rosas, Leon y Llerena, Hoppe, marqués de Villamarin, generales Beranger y Gonzalez Iscar, Garcia Torres, marqués de Oviedo, Lopez Robers (don Mauricio), Suarez Inclán, Lopez (don Matías), Ruiz Dana, Alfonso, Betancour, Carreras y Gonzalez, marqués de Muros, Ros de Olano, marqués de Perijá, Gándara, Mosquera, duque de Veragua, Rojo Arjas, Montero Rios (D. José), Rivera, Polo de Bernabé, Alcalá Zamora, Burgos, y representados los Sres. Gallostra, Gasset y Artime y Comas.

Diputados, Sres. Lopez Dominguez, Moret, Linares Rivas, conde de Rios, conde de Torregrosa, marqués de Castellones, Chinchilla, Martinez (D. V.), Pardo Belmonte, Blanco Rajoi, Sales, Calatrava, Lopez Puigerverver, Gonzalez Fiori, Loigorri, Polanco, Ferrer, Becerra, Alsina, Quiroga Ballesteros, Marin, Collado, Manjon, Garcia San Miguel, Diz Romero, Cuartero, Rodriguez de los Rios, Moreno Perez, Rodriguez Seoane, Valdés, Fernandez de la Hoz, conde de Monterron, Allende Salazar, marqués de Sardoal, Risueño Briz, Caballero (don Andrés), Montero Rios (D. Eugenio), Balaguer, Perez Caballero, conde de Santovenia, Zayas, O'lalour, Rute, Eguilior, Aguilera (D. L. F.), Canalejas, Montilla, Acuña, marqués de Ahumada, Dávila, Bermudez Reina, Olavarrieta, Sanchez Campomanes, Darriba Dorrego, Garcia Solís, Lora, Bosch y Carbonell y Ruiz Jimenez; representados, Bernart, Nieto, Sarthou, Armiñan, Risueño, (don Adrian), Osorio, Robles, Villaroya, Moreu, Gomez Diez, Busset, Espinosa y Leignonier.

La reunión se celebró a puerta cerrada, presenciando únicamente los debates, como periodista del partido, el director de EL ECO NACIONAL.

AYER Y HOY.

¿Cuánto ha variado el aspecto de la nación en pocos días de gobierno conservador! ¡qué cambio tan rápido de decoración ha sufrido al solo anuncio de que se inauguraba el sistema de represión y de fuerza tras un periodo de expansión y libertad! Como al cruzar opaca nube el espacio en riente día de espléndida primavera, se cubre de luto la naturaleza, frío letal circula por sus rígidos miembros, las aves silenciosas se retiran a sus apartados nidos, y un mudo terror invade la comarca donde antes reinaba la paz y la alegría; tal ha sucedido a nuestra patria con la importuna y extemporánea venida del gobierno conservador. Estudiemos el fenómeno.

Hay en el fondo de los partidos más avanzados dos elementos completamente distintos: uno sano, racional y sincero que representa el porvenir y las nobles aspiraciones de la naturaleza humana, al lado de otro levantisco, grosero y mal intencionado, que se goza en el desorden y pugna por tener con sus intemperancias en constante alarma nuestra sociedad. Pues bien; ambos estaban contenidos y aniquilados con el procedimiento liberal que prevalecía antes de ahora en nuestro régimen político.

Los republicanos convencidos en sus diversos matices, callaban y aún llegaban a sentir impulsos simpáticos en el fondo de su corazón por un gobierno que, sin ser el ideal de sus pensamientos, se aproximaba y tenía algo de común con ellos, que constituía una especie de fraternidad. De ahí las corrientes de benevolencia cada vez más acentuadas, que hubieran llegado tal vez a convertirse en arranques de adhesión a la forma de gobierno establecida; pero que de todas suertes imponía una tregua en el combate y suavizaba las relaciones entre los partidos, en beneficio de la paz pública y del arraigo en la opinión de las más altas instituciones.

Todas estas ventajas se han perdido con el advenimiento del gobierno conservador. Ha sucedido instantáneamente a la simpatía el encono, a la benevolencia la repulsion, al espíritu de transacción la intransigencia. Las manifestaciones públicas que ó no se hacían ó pasaban desapercibidas en medio de la indiferencia general, se han convertido en amenazas, en augurios funestos, en acontecimientos solemnes, y el eco que antes se perdía en los libres espacios de la abierta atmósfera, ahora retumba como el estampido del cañón ó el rumor del trueno, anuncio de no lejana tempestad.

Por su parte los elementos ruines y perturbadores aprovechan la ocasión de ser oídos, de producir lo que eternamente buscan, la alarma y el terror, para atronar los oídos con papeles y hojas de títulos espeluznantes que en otras situaciones nada significan, pero que en la presente saturan la atmósfera de cierta, vaga inquietud y siniestros presentimientos, bastantes a llenar los ánimos de negra desconfianza y profundo malestar.

Nos permitiremos para mayor claridad servirnos de un símil, que no por lo vulgar deja de ser menos elocuente. Cuando los pilletes y rapazuelos que rondan por la calle se aperciben de que una palabra ó un gesto molesta a un transeunte, es lo

suficiente para que lo persigan siempre y en todas ocasiones con indomable pertinacia, aún a riesgo de sufrir desagradables consecuencias, hasta que el buen sentido enseña a la víctima que el mejor remedio es el desden y que solo el silencio puede acallar los insolentes é intempestivos desahogos. Este ejemplo humilde y todo es una lección de alta política que demuestra la inconveniencia de los procedimientos represivos y terroríficos, cuando no existen graves causas que los justifiquen. El sistema conservador en circunstancias normales como las presentes, resulta contraproducente y revolucionario, llegando aún a ser incompatible con la paz y desenvolvimiento normal de la vida pública.

Estas consideraciones debió tener presentes el Sr. Cánovas del Castillo antes de cargar sobre sus espaldas el grave peso del gobierno en condiciones que no puedan menos de producir el fracaso de su política. Es muy distinto entrar a la gobernación de un país desgarrado por muchos años de discordias civiles, cansado de funestos ensayos que habían agotado sus ilusiones y su paciencia, a emprender la misma tarea después de muchos años de paz y cuando el corazón se ha abierto a la esperanza de mejores destinos. Entonces pudo la gestión conservadora ser bien recibida ó cuando menos tolerada, mas ahora no viene a ser otra cosa que una provocation, un reto permanente a los sentimientos liberales y progresivos, que se repliegan, se concentran, reaccionan para estallar y cubrir, si pueden, de mortales despojos la superficie de nuestra patria.

Todavía es tiempo; reflexione el gran estadista, el hombre de clara concepción y despejado entendimiento el escaso éxito que su política ha obtenido en esta nueva etapa, y los graves tropiezos que ha venido a dar en los primeros pasos de su nuevo camino. Tienda una mirada alrededor y verá que no es la calma ni la tranquilidad lo que su presencia inspira, sino la resurrección de medio extinguidos odios, el despertar de dormidos resentimientos que, aun siendo impotentes, acarrearán inmenso daño a la paz pública y el descrédito a su alta reputación, así como de la política que personifica. Estamos seguros de que no podrá menos de declinar la honra que se le ha conferido luego que con ánimo sereno compare lo que va de ayer a hoy.

CARTA DE CUBA.

Sr. Director de EL ECO NACIONAL.
 Habana, 15 de Enero de 1884.

Muy señor mío: Por fin cesó la huelga de los carretoneros a instancia de varias personas que en representación del comercio se entendieron con el representante del gremio de aquéllos, conviniendo el aumento de precio por el transporte de los bultos que condujesen, cesando, bajo esta fórmula, la perturbación y perjuicios que se causaban con la suspensión absoluta del tráfico del muelle y ferro-carriles, pues a duras penas se hacía la conducción de agua y carbon con vehículos del ayuntamiento, escoltados por agentes del orden público.

Esta huelga y otras que se anuncian son debidas a los recargos municipales que pesan sobre ciertas industrias y vienen a agravar la cri-

sis lamentable que se atraviesa, dando margen a la mayor depreciación del billete, emisión del gobierno, y a tristes pronósticos sobre el porvenir de este desgraciado país.

La penuria que atraviesa el Tesoro público, es causa de que todavía no se hayan satisfecho las obligaciones del mes de Diciembre último, sin estar todavía completamente cubiertas las de Noviembre anterior.

Esta situación del Tesoro y la imposibilidad de cubrir las cifras del presupuesto, por la imposibilidad de poder corresponder las fuerzas contributivas a llenar las partidas de sus ingresos, hace que indispensablemente se estudien reformas y economías en todos los ramos de la administración, reduciendo el presupuesto a la cantidad que el estado actual del país permita llenarlo, sin apuros ni perturbaciones que afecten al crédito público.

El Diario de la Marina en sus últimas editoriales, pide a voz en grito economías; y economías, reformas administrativas y supresión de centros, que estorban y son otra rémora más para entorpecer la pronta y rápida solución de expedientes de intereses particulares y materiales, paralizándolo y dificultando el desarrollo de la riqueza é industria de que tanta protección necesita esta Antilla en el momento histórico en que nos hallamos.

La opinión pública no cesa de manifestarse a favor de estas reformas puramente administrativas, que aliviarán a los contribuyentes de sus pesadas cargas y evitarán las quejas y lamentos que se oyen de continuo contra la complicada marcha oficial que se sigue en toda clase de asuntos de vital importancia.

Esta cuestión es digna de tomarse en la alta consideración del gobierno, pues de lo contrario se saldará todos los presupuestos con un enorme déficit, en descrédito de la administración española, que debe quedar sobre todo, en lugar prominente y con el prestigio y crédito que es indispensable para el buen gobierno de un país tan distante de la madre patria.

La venta de azúcares se encuentra paralizada a causa del bajo precio que alcanzan, tanto que no llega a cubrir los gastos de producción, siendo esto una de las causas de la escasez de metálico que se experimenta y de la crisis monetaria que existe.

Mucho pudiera remediar la triste situación que atraviesan los hacendados, efecto de la escasez de recursos en que se encuentran, si llegara a conseguirse el que el Banco Hipotecario abriera sus operaciones desde luego, obteniendo la colocación de sus billetes hipotecarios en los mercados europeos, según está gestionando uno de sus principales concesionarios, pues conseguido esto, sería un auxilio poderoso para conjurar los males que aquejan a los dueños de fincas agrícolas, procurando con el apoyo de los recursos del Banco, desarrollar su producción sin tener que satisfacer crecidos intereses a los refaccionistas de sus respectivos ingenios, que á veces el importe de los azúcares no alcanza a cubrir estos anticipos onerosos, razón por que el gobierno debiera interponer su poder é influencia para que esta institución hipotecaria llegara a conseguir los elementos que imploran en el ex-

tranjero y empezar á funcionar tan útil institucion.

El oro continúa su marcha progresiva de alza, y sin una medida salvadora que la detenga, quedará muy en breve completamente anulado el billete, causando graves perturbaciones que quizás afecten al orden público.

Queda de V. su atento seguro servidor Q. B. S. M.—El corresponsal.

Ecos políticos.

La reunion celebrada ayer por nuestros amigos ha sido objeto de grandes comentarios, y aunque los fusionistas de procedencia centralista procuran quitar la importancia es lo cierto que todas las personas imparciales se la reconocen grandísima.

A este propósito dice *El Noticiero*: «Todas las personas imparciales que conocian esta tarde lo ocurrido en la reunion del partido liberal, atribuan gran importancia á sus resultados. Verdaderamente la calidad y cantidad de personas que han asistido á la misma y la unidad de criterio con que se han tomado todos los acuerdos, la revisten de gran interés, digno de fijar la atencion pública.»

Los fusionistas, y principalmente los amigos íntimos del Sr. Sagasta, no ocultaban su disgusto, y por todos los medios que encontraban á su alcance, trataban de quitar importancia á la reunion del partido liberal. Sus más enérgicos y decididos ataques los dedicaban á los constitucionales que, apartándose de la fusion, han ido á engrosar las filas de ese partido liberal, asistiendo á la reunion celebrada hoy.

Trataban tambien de pintar dificultades y disidencias nacientes entre los reunidos en el Senado y á ellas atribuian el no haber asistido á la reunion los Sres. Posada Herrera y Martos. El primero no ha asistido, segun ha explicado el Sr. Morret por haberse hecho la convocatoria á nombre del partido izquierdista, por lo que se ha acordado en principio, que desde luego reciba únicamente el nombre de *partido liberal*.

El Sr. Martos no ha asistido por impedirselo enfermedades de familia; pero se encuentra de acuerdo, en un todo, con las soluciones adoptadas y hasta tal punto tienen seguridad de ello los que han asistido á la reunion, que no han visto inconveniente alguno en designar su nombre para la junta de letrados encargada de los asuntos electorales.»

Dice *El Pabellon Nacional*, aludiendo á nuestras provocaciones para que el partido constitucional deponga su intransigencia con nuestro dogma de la revision constitucional:

«Resistencia que seguirá oponiendo si en esa reforma se incluyen los artículos 110, 111 y 112 del Código de 1869, como pretende el general Lopez Dominguez.

«Es eso lo que desea el colega? Y en caso afirmativo, ¿qué garantías de vida reserva para la Corona? Esperamos la respuesta.»

No podemos contestar categóricamente á la invitacion de nuestro colega, ni creemos que para hacerlo está nadie autorizado.

En buenos principios liberales esto no lo decide un hombre, sino el partido, ó mejor la nacion.

A nosotros solo nos cumple consignar que urge la revision constitucional.

Ya que *El Estandarte* ha tenido la atencion de hacerse cargo de nuestras preguntas sobre los alcaldes de barrio, podia haber sido un poco más explícito, y haber dicho por qué razon el Sr. Martínez Braun se apresuró á dar posesion á los alcaldes últimamente nombrados que el anterior teniente de alcalde Sr. Perez y Muñoz consideró no estaban comprendidos en la ley municipal.

Más claro; ¿por qué tienen el baston de alcaldes de barrio los que carecen de capacidad legal para ello?

El Progreso y *La Izquierda Dinástica* se hacen eco de la palabra «perdon» y olvido de lo pasado que insertamos en nuestras columnas, coincidiendo en borrar las diferencias que separaban los partidos liberales dinásticos.

Si el partido del Sr. Sagasta res-

pondiera con la misma nobleza á nuestro llamamiento, la conciliacion sería un hecho.

El Constitucional contesta á un periódico que le preguntaba cómo acabarían los liberales dinásticos: «Podemos adelantárselo al apreciable colega:

Arrojando de la legalidad á los elementos retrógrados, para hacer sitio á los demócratas dinásticos.» Al fin van entrando en razon y comprendiendo mejor sus intereses los constitucionales.

Mucho enseña la escuela de la desgracia.

El Progreso afirma que la izquierda no puede fracasar.

Ciertísimo; con tal que haya en todos prudencia sin desfallecimientos.

El Estandarte se empeña en hacernos creer que con la Constitucion del 76 pueden gobernar todos los partidos.

Si, haciendo caso omiso de la Constitucion.

¿Apuesta el colega á que con ella en la mano mandamos muchos de sus amigos á Fernando Poo?

Dice *El Liberal* con mucha gracia que «á la puerta del ministerio de Gobernacion hay siempre gran número de coches formados en fila como si fueran á un entierro. Y á eso van; al entierro del régimen representativo.»

¡Cuidad! antes que este sistema morirán todos los gobiernos conservadores y... sus nietos.

Ellos son lo que muere, y la libertad lo que nace.

¿Qué tiene más probabilidades de vivir, el niño ó el anciano decrepito?

Segun dice un periódico, el Sr. Pidal ha declarado que le es indiferente el juicio que forme la prensa de sus actos.

Esto es una calumnia. Nosotros tenemos pruebas evidentes de lo contrario.

Conste en desagravio de una reputacion tan acrisolada por la doble ley de la educacion y la herencia.

Y en último caso, si fuese cierto que ha hecho las citadas declaraciones, peor para él.

Tribunales.

Audiencia de Málaga.—Ante la seccion tercera de esta audiencia se efectuó el día 8 la vista de la causa seguida contra Salvador Late como presunto autor del delito de homicidio en la persona de Francisco Durán (a) Cegato.

Nuestros lectores recordarán el hecho, ocurrido el 4 de Agosto último en el solar de los baños de Ortiz. El delito era de aquellos que se escapan á las investigaciones judiciales porque su autor ó autores logran evadirse en los primeros momentos, y todo queda envuelto en el misterio. La prueba practicada pareció contradictoria en algunos puntos, y sobre todo no produjo el convencimiento de que el acusado fuese el autor del delito que se persigue.

Acusaba el teniente fiscal señor Colmenarejo, y ocupaba el sitio de la defensa el letrado Sr. Bergamin. Aquel calificó los hechos como constitutivos del delito de asesinato con una agravante, y considerando autor al procesado pidió para él la pena de muerte; el defensor de éste califica de homicidio, y no resultando probada la delincuencia de su defendido, pide su absolucion.

Toda la sesion del día 8, que duró desde las doce y media á las cinco, se invirtió en el exámen de los testigos; éstos, que se presentaron en número de 21, sobre dar poca luz acerca de quién haya sido el autor del delito, por hablar todos ellos por referencia, se contradijeron repetidas veces, siendo necesaria la celebracion de careos, que no dieron resultado alguno práctico.

La declaracion más importante fué la del joven D. Luis Martos, único testigo presencial. Este dice que

vió á dos hombres al parecer jugando, el uno andando de espaldas y el otro dándole de frente; que el primero cayó y el otro dió á correr, sin que pudiera reconocerle, y que acudiendo con unos guardias al caido vieron que estaba mortalmente herido.» Preguntado por el defensor si el acusado era el mismo hombre que él vió correr, dijo que no podía afirmarlo.

Ninguno de los demás testigos de cargo pudieron acusar tampoco al procesado señalándole como el homicida.

Merecen citarse las declaraciones de doña Juana Pastoril y de D. Joaquín García del Cid por los términos explícitos y favorables con que declararon á favor del reo.

Suspendida la vista, reanudóse el 9 á las doce y media, declarándose concluso el juicio para sentencia, luego que los señores fiscal y abogado defensor pronunciaron sus respectivos discursos de acusacion y defensa.

El exceso de original nos obliga á aplazar para mañana la reseña de lo ocurrido en la vista del 9, reseña que deseamos publicar con alguna extension.

Las vistas celebradas ayer, tanto en el Tribunal Supremo como en la Audiencia, carecieron de interés.

Ayer se devolvieron los autos que constituyen la causa Monasterio, la representacion del acusado, solicitando en su escrito se revoque la sentencia dictada por el juzgado de Buenavista y en su lugar se absuelva al Sr. Monasterio, ó caso de que á esto no hubiere lugar se le condene como autor de homicidio en riña tumultuaria.

Noticias.

Gaceta de hoy.

ESTADO.—Real decreto disponiendo que se cumpla y observe puntualmente el acuerdo sobre mútua concesion de ventajas arancelarias entre las islas de Cuba y Puerto-Rico y los Estados Unidos de América, firmado el día 13 del actual por los señores ministro de Estado y enviado extraordinario de la indicada república.

La Gaceta de ayer, además de las disposiciones que publicamos en nuestro número anterior, contiene las siguientes:

ESTADO.—Real decreto absolviendo á la administracion del Estado de la demanda interpuesta á nombre de la diputacion provincial de la Coruña, contra la real orden de 7 de Febrero de 1879, que queda firme y subsistente.

—Otro resolviendo, de acuerdo con el Consejo de Estado, que de los reintegros y multas en que han sido penados los socios del establecimiento de préstamos titulado «El Potosí Madrileño» por faltas cometidas en el uso del sello del Estado, se deduzca lo que corresponda por los sellos de guerra de 10 céntimos que resulta fijaron en las papeletas de empeño, en vez de fijarlos en los asientos de los libros.

Se ha señalado el día 10 de Marzo próximo para la adjudicacion en pública subasta de las obras de reparacion del templo parroquial de la villa de Baños (Jaen); el 8 de Marzo para la de las obras de reparacion del convento de religiosas franciscas de Cifuentes, y el 24 del corriente para la adquisicion de varios efectos necesarios en el arsenal de la Carraca con destino al trasporte aviso «San Quintín» y cuyo valor asciende á 1.993 pesetas 74 céntimos.

El señor conde de Lesser, de la Bohemia rusa, ha sido naturalizado súbito español, autorizándole para usar su título en nuestro país.

Ayer satisfizo la cantidad correspondiente á este derecho en las oficinas de Hacienda.

Ha sido promovido á ingeniero primero del cuerpo de caminos don Fermín Manso Zuniga; admitido al servicio del Estado y destinado como jefe á Soria el ingeniero D. Cesáreo Monroy; destinado á Castellon el ayundante de caminos D. Carlos García Lopez; pasado al servicio de la junta de obras del puerto de Huelva el ingeniero primero de caminos D. José Rubio y Sanchez; al servicio del ayuntamiento de Castro-Urdiales el ingeniero primero de caminos D. Rafael Martín, y ha sido alta en el servicio activo el ayudante segundo de obras públicas D. Joaquín Bertran.

Ha sido nombrado director del instituto provincial de Lérida el doctor y catedrático D. José Oriol Combelles.

En el Consejo de ministros celebrado ayer, el señor ministro de Estado dió cuenta de que el señor marqués de San Carlos no acepta el cargo diplomático que se le habia ofrecido, y quedó acordado el nombramiento de D. Fermín Lasala para representante de España cerca de la corte del rey Humberto.

La Correspondencia de España afirma, competetemente autorizada, que el Banco de España no piensa hacer empréstito alguno por ahora.

Hoy continuarán en el salon de grados de la Facultad de Derecho de esta Universidad, las oposiciones á las cátedras de psicología, lógica y filosofia moral, vacantes en los institutos de Lugo y Tapia.

El plazo para que los electores puedan reclamar la inclusion ó exclusion en las listas electorales, con arreglo al art. 22 de la ley municipal vigente, termina hoy.

En la sesion celebrada ayer por el Consejo de Instruccion pública, se resolvieron entre otros asuntos, los expedientes de provision de dos cátedras auxiliares de la facultad de medicina y otros de escaso interés.

Hoy empezaran en el Ateneo de Madrid los debates de la seccion de ciencias morales y políticas.

La real academia de Jurisprudencia celebra á las ocho y media de esta noche sesion práctica pública, continuando la discusion de la Memoria del Sr. Navarro Amandi.

Detrás del cementerio de la Patriarcal, se disparó ayer tarde un tiro de revólver en la sien derecha un joven teniente de caballería.

En gravísimo estado, fué conducido al Hospital militar.

Academia de la Lengua.
Anoche celebró sesion ordinaria. Despues de aprobada el acta de la anterior, se dió lectura á la de la sesion pública del domingo, que se celebró con motivo de la recepcion del nuevo académico señor marqués de Villahermosa.

Se presentaron varias papeletas del D. cionario sobre medicina del Sr. Letamendi y seis del Sr. Saco de diferentes clases, terminándose la sesion á las diez.

En la proxima se discutirán varias cédulas sobre agricultura, presentadas por el académico Sr. Pascual.

Anoche celebró junta general la sociedad Quirúrgica, para ocuparse de la reforma de los estatutos, con cuyo motivo se entablaron acaloradas discusiones, en las que hicieron uso de la palabra varios señores socios.

No se reunió ayer, ni se reunirá en la presente semana, la junta directiva del partido progresista democrático.

Bajo la presidencia del señor subsecretario del ministerio de Ultramar, se reunieron ayer tarde los directores generales de aquel departamento, para ocuparse en el exámen de los presupuestos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

La comision provincial, en su reunion de ayer, designó á los señores Rojas y García Lomas, para visitadores del Hospicio; Briones y Valiño, del Hospicio; Gil Sanz y Moral, de la Inclusa; y Calvo (D. Tomás) y Villalon, de San Juan de Dios.

Hoy les dará posesion el vicepresidente de la comision provincial, Sr. Hernandez Prieta.

En Santander se celebraron el día 11 mas de 60 banquetes, todos de menos de veinte personas; pero despues todos los cafés se llenaron de republicanos en términos de no caber más.

Oigamos á *La Voz Montañesa*: «En el Suizo, á donde asistimos nosotros, no se cabia materialmente. La inmensa mayoría de los concurrentes eran obreros. Ni una palabra, ni una indiscrecion, ni una inconveniencia vinieron á turbar el buen orden que reinó durante las dos horas en que dichos ciudadanos permanecieron en aquella espaciosa sala.

Quando nosotros creíamos que poco á poco irian marchándose los concurrentes, despues de tomar café, ocurrió una escena grandiosa, indescriptible, imponente, magnífica, que nos sorprendió de un modo extraordinario.

En el mismo momento de señalar las tres en punto el minuterio en el reloj de la sala, casi todos los concurrentes, como movidos por un mágico resorte, se pusieron en pié con las copas en las manos y descubiertas las cabezas, bebiendo á la vez y sentándose con asombrosa uniformidad. A continuacion resonó

un aplauso estrepitoso, entusiasta y prolongadísimo.

Fué un brindis mudo, pero un brindis elocuente, conmovedor y lleno de sublimidad y de grandeza.»

De *La Libertad* de Valladolid del día 11:

«Once reuniones de demócratas han tenido lugar esta mañana, asistiendo once á cada una de ellas, á las once de la mañana, celebradas en once calles distintas de la poblacion, en once casas señaladas con el número once, de diez demócratas que obsequiaron á diez amigos y correligionarios cada uno. Esta noche tendrán lugar otras once reuniones de igual clase á las once de la noche.»

El gobernador de Valencia ha impuesto una multa de 500 pesetas al periódico *El Chorrnaler*, por ataques á la moral y la religion... de los conservadores.

Aquel gobernador se ha propuesto arruinar á la prensa liberal de Valencia.

Dicen de Vinaroz que estándose construyendo un gran depósito de aguas en el pueblo de Rosell, desplomóse la bóveda, pillando debajo á varios trabajadores, y resultando dos muertos y tres heridos graves.

El administrador de contribuciones y rentas de Alicante, estando en la oficina se sintió acometido de grave enfermedad. Trasladado á su casa en un coche, falleció á las pocas horas.

Son esperados en Alicante 23 padres jesuitas.

La *rassia* de empleados está haciendo estragos en Galicia. En correos no queda ni el último peaton.

Por una respetable casa de la Coruña se han embarcado en Carril, con destino á Inglaterra en un vapor inglés, 240 bueyes.

Ha llegado á Tortosa el delegado especial del gobierno, portador de una orden por la cual se suspende á la mitad de los concejales de aquel ayuntamiento.

Si á los que respetan la ley les llaman ilegales, ¿qué serán los caballeros que no la respetan?

El alcalde del pueblo de San Juan de Horta y sus dependientes, el secretario y dos serenos, han sido denunciados ante el juzgado municipal de Sardaña, por infraccion de las disposiciones vigentes sobre caza.

Y eso que aun no ha empezado la vedal.

Ha vuelto á publicarse el periódico sevillano *La Lucha*, despues de seis meses de suspension, y reaparece brioso y decidido.

Damosle la enhorabuena.

Hace poco los curas han quemado públicamente en Galdar, varios ejemplares de *El Judío Errante*, *Los Miserables*, *Gloria* y otras obras de Perez Galdós.

Quien diga que hemos retrocedido nueve años, miente; son sesenta los que hemos retrogradado. Estamos, pues, en el año 24.

Diez concejales del ayuntamiento de Chiclana han presentado sus dimisiones, habiéndole sido admitidas.

El temporal que ha reinado en la costa de Ceuta la ha incomunicado en absoluto con la Peninsula, durante los días 4, 5 y 6, en los cuales no ha podido abandonar aquella rada el vapor correo.

Ocupándose de la borrascosa sesion extraordinaria, celebrada el martes por el ayuntamiento de Barcelona, dice *El Ilustre*:

«En consecuencia los fusionistas vencieron en toda la linea. Nos place por completo: así habrá lucha y lucha de veras entre los conservadores que quieren asaltar el ayuntamiento y los fusionistas que lo defienden: los demócratas lo contemplaremos desde la barrera.»

Los banquetes en Barcelona:

«En un solo salon de la fonda del Siglo se celebraron doce banquetes en otras tantas mesas, entre los cuales se hallaban unos 80 comensales. A todos les fueron servidos los mismos manjares y (cosa extraña!) en lvez de brindar todos pusieron el indice en los labios en actitud de silencio.»

Escriben de Palafrugell y Palamos que jamás se habia visto en aquel comarca una invasion tan numerosa de zorras como en la actualidad, obligando á los labradores á cerrar cuidadosamente en los corrales las gallinas y otras aves.

En la villa de Mazo (Canarias) descargó en la noche del 9 un fuerte aluvion, que ha causado gravísimos daños á casas y arbolado.

La prensa republicana y la minoría del ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife, protestan enérgicamente contra la providencia del gober-

Extranjero.

INGLATERRA.— Sigue vivamente excitada la opinion pública con los sucesos de Egipto, y sigue siendo muy difícil la posición del gabinete.

El Daily Telegraph dice que se cree que Inglaterra propondrá que el Sudan sea transformado en varias sultanías semi-independientes, bajo el protectorado de Egipto, pero es preciso contar ante todo con el Mahdi, quien despues de las últimas victorias y de los progresos hechos por la insurreccion, no es probable que se preste fácilmente a arreglos ni transacciones de ninguna clase á no ser que los ingleses consigan insurreccionar contra él algunas de las antiguas comarcas que antes de la dominacion egipcia constituian varios Estados independientes ó tributarios.

A The Times le escriben del Cairo lo siguiente:

«Difícil es describir el estado de humillacion de los ingleses en Egipto. Sea cual fuere la opinion en Londres, no ha sido posible disimular aqui que el país está bajo la dominacion inglesa, tanto como Irlanda. A cuatro dias de distancia de un ejército inglés de 7.000 hombres, á pocas horas de un puerto donde un almirante inglés ha recibido la tardía autorizacion de ejercer el mando supremo, hay una pequeña guarnicion que se muere de hambre, y á la que se le deja, despues que ha dado pruebas de gran heroísmo, tratar con los bárbaros de una rendicion, que no se conseguirá, para ser degollada.»

«Unas cuantas millas más al Sur, para defender otra guarnicion, permitimos que los ingleses sacrifiquen su vida en vano esfuerzo. Expuestos á la burla de los extranjeros y mirados por los indigenas como si trabajáramos para aniquilarlos, se dá el caso de que nos sorprenda oír decir á un oficial inglés de alta graduacion que se avergüenza de serlo, y de que otro que sirva en filas inglesas, exclame: «Gracias á Dios, yo no soy inglés.»

Estas lástimas, por supuesto, no las refiere el corresponsal á humo de paja. La conclusion de lo referido y de la carta, es que se ha hecho indispensable, no un protectorado inglés, sino la anexion de Egipto á Inglaterra, con una política enérgica.

Ha muerto en Londres, á los cincuenta y ocho años, Mr. Thomas Chenery, director del gran diario de Londres, el Times. Era un consumado arabista, y ha desempeñado la cátedra de este idioma en la universidad de Oxford hasta que en 1877 pasó á ocupar el puesto en cuyo desempeño ha muerto.

Parece que le sucederá en la direccion un jóven irlandés, actualmente redactor del Times, mister E. D. J. Wilson, que es un periodista de extraordinarias dotes.

FRANCIA.— El empréstito francés ha sido suscrito 3 y 1/4 veces al contado y á plazo, representando 624 millones de francos el capital desembolsado, de los cuales 565 millones corresponden á las suscripciones al contado y 59 millones las á término.

Varios periódicos consideran inminente la salida del gabinete del ministro de Hacienda.

Como ha coincidido este rumor con la llegada á París, procedente de Niza, de Mr. Leon Say, algunos diarios vuelven á hablar de la posibilidad de que dicho señor reemplazara á Mr. Tirard en el indicado departamento.

Nada puede asegurarse, sin embargo, acerca de este asunto.

Dicese que hoy ó mañana Mr. Leon Say celebrará una conferencia con el presidente del Consejo de ministros, en la cual se tratará detenidamente de todas las cuestiones pendientes y en particular la de la Hacienda, la cual inspira vivísima inquietud á muchos hombres políticos, coincidiendo con la gravísima crisis económica y obrera por que atraviesa París.

Se cree que el Senado votará la venta de las joyas de la corona de Francia, pero con la condicion, conforme con el dictámen, de que la suma que se obtenga por dicho concepto se invierta en premios á la industria.

Ayer continuó en la Cámara de diputados la discusion del proyecto de ley relativo á las manifestaciones en la vía pública.

La comision parlamentaria que está abriendo informacion acerca de la crisis obrera, se ocupará hoy principalmente de la crisis de París, oyendo á los presidentes y delegados de los gremios.

PORTUGAL.—El partido progresista ha perdido uno de sus miembros más importantes, el par del reino Manuel Augusto de Sousa Piras de Lima, doctor en teología y hombre de elevada inteligencia, de nobilísimo corazón y de arraigadas convicciones liberales. Varias veces fué propuesto para el episcopado, renunciando siempre tal dignidad.

Su muerte causó gran impresion en Lisboa. En la Cámara de los Pares se ha recibido ya el proyecto de reforma constitucional aprobado por la de los diputados. La comision que ha de emitir dictámen se compone de ocho ministeriales y tres de oposicion.

ITALIA.—El ministro de Negocios extrajeros ha presentado á la Cámara de diputados un proyecto de ley encaminado á dar cumplimiento al convenio internacional, firmado en París en Marzo del año pasado, sobre proteccion de la propiedad industrial.

El municipio de Nápoles ha acordado erigir en la plaza del palacio consistorial una estatua en bronce de Victor Manuel, cuyos gastos se presupuestan en 300.000 pesetas.

TOKIN.—Un telegrama del almirante Courbet, dice que los mandarines chinos que dejaron asesinar impunemente á los cristianos en la provincia de Thanhua, han sido juzgados y sentenciados por órdenes recibidas de Hué.

Otro telegrama de monseñor Gaspar, obispo de Conchinchina, dá cuenta de otros asesinatos en las cercanías de Hué. Muchas viviendas de cristianos, añade, han sido destruidas, y 50 de estos asesinados. El tendido del cable telegráfico del Tonkin quedaría terminado ayer probablemente.

COMUNICADO.

Sr. Director de EL ECO NACIONAL.

Muy señor mio: Haga V. el obsequio de estampar en las columnas de su periódico la adjunta carta que, con fecha 10 del que rije, dirigí al director de La Izquierda Dinástica, Sr. Gonzalez Fiori, en contestacion á un sueldo de su periódico, en el que trató de ridiculizar mi nombre; dicho señor ha tomado la costumbre de lastimar desde su periódico á todo el que no sigue su ideal y meterse en el silencio siempre que le retan.

Da á V., señor director, gracias anticipadas por este favor su seguro servidor Q. B. S. M.,

SERAFIN ALVAREZ.

Sr. D. Joaquín Gonzalez Fiori.

En un sueldo del periódico que con tan mal acierto y peor gusto V. dirige, he visto trata V. de ridiculizar mi nombre. Jamás he tenido pretensiones, ni me ha dominado la idea de figurar, como le sucede á V.; muy apartado de la farsantería política, me encuentro muy satisfecho en mi pequeña choza, donde vivo con tranquilidad y lleno de orgullo al considerar que nada necesito de mercaderes políticos ni de hombres que solo viven del engaño. Ya sabe V. de hace mucho tiempo que nos conocemos, que soy elector por el distrito que tiene V. la vanidad de representar, por el malísimo acierto que hemos tenido los que le hemos prestado el apoyo que con tanta ansiedad nos ha pedido en varias ocasiones: hoy ya vé V. con disgusto que hemos salido del error, y de aquí proviene el que V. breme de coraje; pero, amigo mio, ya no hay más remedio que sufrir las consecuencias á reventar de ira.

¿No se acuerda V., D. Joaquín, de aquellos tiempos de pretendiente, cuando andaba mendigando favores de todo el mundo, me suplicó poco menos que llorando, paja que con la ayuda del finado Sr. Velasco interpusiera mi valimiento, con el objeto de conseguir la retirada de aspirante á la representacion de nuestro distrito á un caballero que V. conoce, y que por cierto siempre le ha hecho á V. mala sombra?

Pues, Sr. Fiori, V. sabe que entonces se consiguió: logró V. su objeto; nos dió muchísimas gracias, cuando yo me olvidaré, y que sé yo de zalamerías. Pero, D. Joaquín, los tiempos tambien se cambian, aun cuando no con tanta frecuencia como su política. Aquel caballero que le hace á V. mala sombra, aparece de nuevo en la escena muy boyante, y aspira á la mano de doña Leonor, y á la verdad, aun cuando sienta dar á V. este disgusto, de repente le digo que se la otorgamos. ¡Ay, D. Joaquín, cuántos cuentecitos por el estilo se me vienen á la imaginacion! Pero dejémoslo que á tiempo llegará; lo que sí le diré que la puntilla la tiene segura, pero en cambio le queda á V. la ventaja de ser fundador de un periódico, que por mas que carece de seriedad, llama tambien la atencion, como sucede poco mas ó menos que con Los Sucesos de la semana; de to-

nador de aquella provincia, suspendiendo de sus cargos á todos los miembros de la corporacion municipal.

En la Laguna ha establecido el gobernador un nuevo ayuntamiento á su gusto.

Toma gran impulso en la derecha del ensanche de Barcelona la construccion de edificios de carácter religioso, que se levantan como obedeciendo á un plan extratético, determinado, y dan lujosa muestra de que no escasea el dinero entre las congregaciones que tanto alardean de humildad y pobreza.

En cambio carece Barcelona de un palacio de justicia, donde puedan residir dignamente los tribunales, encerrados hoy entre las paredes de un añoso y ruin edificio. Quede, pues, consignado que mientras el estado de las congregaciones religiosas mejora, domina y va en alza, nuestra administracion de justicia vive poco menos que de limosna.

La diputacion provincial de Castellon ha contestado ya á la sociedad valenciana de amadores de nuestras glorias, ofreciendo como premio para los juegos florales al próximo Julio, un objeto de arte del autor de la mejor Memoria sobre el siguiente tema: «Influencia de la dominacion árabe en la agricultura, industria y comercio de la provincia de Castellon.»

Para los carlistas no rige la circular de Romero Robledo, ni siquiera la ley de reuniones públicas, pues según La Voz Montañesa, de Santander, se ha reunido en Meruelos el martes un conciliábulo de carlistas, celebrando al fin un suculento banquete.

Un periódico de Alcoy refiere en los siguientes términos una dramática escena ocurrida en aquella ciudad, que afortunadamente no tuvo consecuencias desagradables. Un sujeto ex-empleado en consumos, viudo, vecino de aquella poblacion, solicitaba desde hace algun tiempo en matrimonio á una convecina suya tambien viuda, la cual no se mostraba propicia á las pretensiones del ex-consumero. A las diez y media de la mañana del miércoles encontráronse en la calle de Lepanto la desdenosa viuda y el desairado amante y despues de haberle preguntado éste á aquella si persistia en su negativa de corresponderle y recibir contestacion afirmativa, sacó un revólver y disparó á la pobre mujer un tiro á boca de jarro, que por fortuna solo le produjo una herida leve, en un costado, dándole despues con la culata, algunos golpes en la cabeza, que le causaron grandes contusiones de bastante importancia.

Un anciano sacerdote que á la sazón pasaba, quiso poner paz y fué recibido por el furibundo enamorado con un tiro, que por dicha no hizo blanco; igual regalo, y tambien sin acertarle, recibió un gimnasta de la compañía de Mr. Glombi que quiso detener al agresor. Por fin, éste echó á correr en direccion al puente de San Roque y al llegar al cuartel, fué desarmado y detenido por los soldados de la guardia, no sin haber tenido que vencer éstos la tenaz resistencia que opuso á que se le prendiera.

Avisado el juzgado de instruccion, pasó á hacerse cargo del delincuente, disponiendo la traslacion de la mujer herida al hospital.

Leemos en La Nueva Alianza de Valencia:

«Estos dias iba visitando algunas casas de esta capital un reverendo fraile, que por lo menos lo parecia por el hábito, y en todas ellas hacia su correspondiente historia de la aflictiva situacion en que se encontraban sus compañeros del desierto de las Palmas, acabando por pedir una limosna con que poder remediar en parte las necesidades más precisas para vivir.»

Una familia de la calle de Serranos que fué tambien visitada por aquél, sospechó si seria alguno de esos caballeros de industria que habria recurrido al medio citado para proporcionar medios con que pasar una vida holgada, y despues de haber hecho las correspondientes averiguaciones, resultaron confirmadas sus sospechas. El jefe de dicha familia dió parte á la policia, que dió con el fraile falsificado anteayer, al cual acompañaba una... su querida hermana, y condujeron á los queridos hermanos á Serranos y al Asilo respectivamente.

Hoy se falsifican hasta los frailes.»

Accediendo á las instancias de la comision provincial de Castellon, el obispo de aquella diócesis ha prorogado por otros cuatro años el contrato con la autoridad militar para que ésta siga habitando la casa palacio que hoy ocupa en Castellon, propiedad del prelado.

En el presente mes se celebrará en Tortosa una corrida de toros á beneficio del hospital de aquella ciudad.

dad, lidiándose seis de la acreditada ganadería de Muñoz y siendo estoqueados por el Manchao y el Gallardo.

Siguen recibiendo notable impulso las obras del ferro-carril de Villena á Alcoy, asegurándose con certeza que si no ocurren incidentes imprevistos, del 20 al 25 del actual estará terminada la explanation y asiento de vía hasta Bañeras, llegando aunque provisionalmente la locomotora, con lo cual se concierne al propósito de la empresa de abrir al servicio público la primera seccion del camino, cosa que podrá efectuarse en primeros del entrante mes.

Se ha creado en Málaga una junta diocesana del dinero de San Pedro, compuesta de seis eclesiásticos y dos seglares.

La campaña contra la langosta ha comenzado en la mayor parte de los pueblos de la provincia de Ciudad-Real. En Fernancaballero se inició hace un mes, trabajando diariamente de 90 á 100 hombres. Emplean la azada para la remocion del terreno, y con este sistema no solo consiguen alzar lo infestado, sino que al propio tiempo van destruyendo el canuto que existe en una cantidad tal, que llega á hacerse barro lo que remueven, hecho nada extraño, teniendo en cuenta que, según han visto, en una superficie de diez centímetros cuadrados se han encontrado 26, 28 y hasta 30 canutos de ovacion.

Los vecinos de Fernancaballero, á más de pagar el reparto personal, se prestan voluntariamente á trabajar un dia por semana la gente jornalera, y los propietarios mejor acomodados dan un jornal diario mientras duren los trabajos.

Las autoridades y personas de respetabilidad presencian diariamente estos trabajos y animan á los encargados de ejecutarlos, no perdonando medio todos y cada uno dentro de sus fuerzas para conseguir la extincion del insecto destructor.

La conducta de Fernancaballero es digna de ser imitada por todos y seguramente, si los demás pueblos hacen lo propio, mucho se llevará adelantado para salvar las cosechas de esta plaga.

El terreno infestado pasa de 600 fanegas de tierra.

Nos escriben de Navalpino diciéndonos que el viernes último se hallaba un muchacho volteando la pequeña campana de aquella iglesia, cuando siendo enganchado por la cuerda que pendia del badajo de ésta, fué lanzado con furia y dando volteretas al exterior, cayendo al suelo, despues de rebotar dos veces de cabeza en un tejado, sobre un anciano que desgraciadamente acertó á pasar por allí y que recibió todo el golpe en el cráneo, de cuyas resultas se encuentra en muy mal estado.

En cuanto al infeliz jóven, que tendria unos trece años, murió á las dos horas sin haber recobrado el conocimiento.

Las obras de la tercera seccion del ferro-carril de Cuenca á Valencia, comprendidas entre Utiel y Buñol, en las cuales se trabaja ya sin descanso, van á recibir un impulso verdaderamente vertiginoso.

Sabemos que el contratista, don Teodoro Balaciart, ha dado órdenes para que se admita en los trabajos á todos cuantos operarios se presenten. De esperar es que se presentará gran número de braceros, y que acudirán, no solo de la provincia, sino de algunas de Aragón y de otras más lejanas, por haberse dado conocimiento de este deseo á multitud de alcaldes de diferentes comarcas.

Trátase de llevar á Utiel las locomotoras dentro del presente año.

Sobre el proyecto de construccion de un puerto en la playa de Cullera leemos lo siguiente en El Suaronesense, semanario que se publica en aquella villa:

«Continúan, dice, con gran actividad los estudios de gabinete referentes á nuestro puerto: para dar la última mano á los trabajos de campo, solo falta que el ingeniero jefe y su ayudante se constituyan en esta villa un par de dias, á fin de dejarlos completamente terminados.»

Segun tenemos entendido, por todo Marzo quedarán ultimados los estudios, presupuestos y memoria facultativa referentes al puerto, siendo probable que en la primera quincena de Abril se hallen en disposicion de trasladarse á la corte los iniciadores del proyecto para obtener la tan deseada concesion. Así lo deseamos de todas veras.»

Bolsin de anoche.

Contado á 61'70.
Fin de mes á 61'70.
Dinero.

dos modos, á V. le presta su servicio, porque en sus columnas cabe muy bien la calumnia y la intriga contra los que no le quieren, como el engrandecimiento é importancia de los que están á su lado, por mas que carezcan de toda consideracion social; para V. eso todo es de peccata minuta, y volvamos al asunto.

La campaña electoral se precipita: V. se las promete muy felices, escribiendo á los electores que su triunfo es seguro, porque le apoya el gobierno, y todo cuanto V. quiera decir; pero, señor mio, está V. en un error: lo del gobierno no será verdad, por más que me consta lo mucho que á él se somete, y por otra parte, la mayoría de sus electores, en esta ocasion no van á las urnas, porque no tienen voto.

Lo que V. debe hacer es, pensar en ser pronto ministro de Gracia y Justicia, para crear una nueva cathedral aun cuando sea de caña y esparto para dar colocacion á ese batallon de curas á quienes tiene V. ofrecidas un sinnúmero de canongías; fúndela V. pronto, porque los tales curitas arden en un candil, y están algo escamones y cansados de esperar.

Concluyo por decirle que si lo dicho se acomoda á su periódico, y le conviene llenar alguna de sus columnas, puede hacerlo.

Por si algo se le ocurre, vivo accidentalmente, carrera de San Jerónimo, núm. 12, segundo, y en el país, ya sabe la casa.

SERAFIN ALVAREZ.

Banco Hipotecario de España.

PRÉSTAMOS AL 6 POR 100 EN METÁLICO.

El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin necesidad de ningun gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

CEDULAS HIPOTECARIAS.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid directamente á las oficinas del Banco Hipotecario ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

MORIEL,

MEDICO-CIRUJANO,

asiste toda clase de enfermedades, y con especialidad las de la piel y la boca.

Areo de Santa Marta, 41, duplicado. Consulta diaria, de 11 á 3.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—La Traviata.

Español.—8 1/2.—Piensa mal y acertará.—Saintete.

Zaruela.—8 1/2.—Un buen hombre.—Así va el mundo.

Apolo.—8 1/2.—(Funcion extraordinaria y fuera de abono, á beneficio de doña Dolores Cortés de Pedral).—Mis dos mujeres y el vals.—La mariposa.

Comedia.—8 1/2.—El guapo rondón.—¡Bateo!... ¡Bateo!—Intermedios por el sexteto.

Circo de Price.—8 1/2.—(18 viernes de moda).—Rip, Rip (nueva).

Varietades.—8 1/2.—La trucha de oro.—Hoy sale, hoy.—De la noche á la mañana.—Segundo acto.

Eslava.—8 1/2.—Caiga el que caiga.—La mano blanca.—A sangre y fuego.—¡Eh, á la plaza!

Martin.—8 1/2.—La venganza de Mendruzo.—El jefe número 4.—I comici tronati.—La Adelfa.

Gran Panoram Nacional (Paseo de la Castellana).—Abierto todos los dias.—Entrada 1 peseta.

Imprenta á cargo de Gines Iniesta y Medina, MENDIZÁBAL, 22.

SECCION DE ANUNCIOS

EL CID.-GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS Y Á MEDIDA, TETUAN, 23.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION: ENCARNACION, 10, BAJO DCHA.

Precios de suscripcion desde 1.º de Febrero de 1883.

En Madrid. 1'50 pesetas al mes.
 Provincias. 6 idem trimestre.
 Ultramar y extranjero. . . . 15 idem al año

Puntos de suscripcion.

En Madrid en las oficinas, calle de la Encarnacion, núm. 10, bajo, derecha, y en las principales librerías.

GRAN BAZAR DE LA UNION,
 CALLE MAYOR, NÚM. 1.
 Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.
 MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.
 Precios muy ventajosos para todo el mundo.
ENTRADA LIBRE.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO
 DE
JUAN INIESTA Y LORENZO
 Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles).
 En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.
22—MENDIZÁBAL—22

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.
 La Compañía Fabril "Singer"
 Se ha trasladado á
23, CALLE DE CARRETAS, 25.
 (ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).
¡¡UN TRIUNFO MÁS!!
 Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:
El Diploma de Honor.
 CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!
 Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.
 Para evitar engaños, cédese de que todos los detalles sean exactamente iguales.
 CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"
Pesetas 2,50 semanales.
 LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"
 Direccion general de España y Portugal:
23, CALLE DE CARRETAS, 25.
 MADRID.
 Sucursales en todas las capitales de provincia.



FARMACIA Y JARABERÍA DEL DR. DURAN
 7, VICTORIA 7.
 Jarabes medicinales de 4 á 16 reales.
 Licor de Brea á 6 rs.
 Esencia de zarzaparrilla á 6 rs.
 Aceite de higado de bacalao á 10 rs.
 Jarabes de recreo de 4 á 16 reales.
 Magnesia efervescente á 4 rs.
 Pastillas vermífugas á 4 rs.
 Agua de azahar á 4 rs.
 Establecimiento fundado en el año de 1793 en Barcelona.

SE ACABA DE RECIBIR un gran surtido de novedades en cajas y caprichos de todas clases á propósito para regalos.
 Pastas y dulces finos en bandejas de gran lujo y de varios tamaños.
 Mazapanes, turrónes finos de todas clases y caramelos especiales y variados.—Gran confitería de Leon del Pueyo y Hermano, LUNA, 13, y SILVA, 51.

BUENA OCASION.
 En sitio muy céntrico y en buena casa, se ceden habitaciones elegantemente amuebladas para uno ó dos caballeros, sin asistencia. Hay sala y gabinete con chimenea y dos alcobas.
 Para informes, los facilitarán Plaza de Matute, núm. 2, principal.

VAPORES CORREOS

DE LA

COMPañÍA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPANIA).

Servicio para Puerto Rico, Habana y Veracruz.
 Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico

SALIDAS: de Barcelona, los dias 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20, y de la Coruña el 21 de cada mes.

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz tocan en las PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos: LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
 AMÉRICA CENTRAL.—La Guaria, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase, para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De 3.ª preferente con mas comodidad, á pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana.

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles, dirigirse á Julian Moreno, Alcalá 33 y 35, Madrid.—Sres. Ripoll, Barcelona.—Delegacion Trasatlántica, Isabel la Católica 3, Cádiz.—Sres. Angel B. Perez y compañía, Santander.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, poniendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «ebidas» y del externo en baños, admitirá preciosos para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

ALFOMBRAS DE ORIENTE
 INGLESAS Y Francesas
 GRANDES DEPÓSITOS
 EN LOS INMENSOS ALMACENES
 DE LA
ISLA DE CUBA
 MONTERA, 18. PUEBLA, 19.
 Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles, Fondas y Oficinas.
 Es preciso que todo Madrid, antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y, sobre todo, en la economía de los precios.
 Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos, que se vendian á 6 pesetas, se dan colocadas á 4
 Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores valen 4 pesetas, á pesetas 3
 Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sert, de Barcelona, valen 10 pesetas, á 7
 Fieltrros ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 3 pesetas á 2
 Fieltrros de Alemania, nuevos dibujos, que valen á 2 1/2 pesetas, á . . . 1,50
 Cordellillos del país, dibujos especiales Isla de Cuba, á 1,25
 Cortinas hechas de yute de crepé con sus flecos y alzapaños 25
 Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde 4
 Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portiers y cortinajes, así como brocaletes, damascos, reps, satenes, yutes, greppes y cretonas.
 Remesas á provincias: pidanse catálogos y muestras al propietario D. Eduardo García, Madrid.